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重点

民政部为公众监督慈善捐助信息提供参照性标准

日常捐赠信息15日内公开
本报综合新华社消

息 民政部 1 6日正式向
社会发布《公益慈善捐助
信息公开指引》，要求公
益慈善组织收到日常捐
赠 1 5个工作日内公开接
受信息，重大事件专项信
息则应在收到捐赠后 7 2
小时内公开。而今年 8月

《指引》征求意见时，这两
项时限分别为7个工作日
和24小时。

《指引》明确，信息公
开的内容应包括信息公开
主体基本信息、募捐活动
信息、接受捐赠信息、捐赠
款物使用信息、接受捐赠

机构财务信息等。其中，捐
赠款物使用信息包括：受
益对象、受益地区、捐赠款
物拨付和使用的时间和数
额、捐赠活动和项目成本、
捐助效果等。

《指引》指出，日常性
捐助信息，应在信息公开
主体收到捐赠后的 1 5个
工作日内公开捐赠款物
接受信息；重大事件专项
信息，应在收到捐赠后的
7 2小时内公开捐赠款物
接受信息，或按有关重大
事件处置部门要求的时
限和要求公开。

而今年8月《指引》征

求意见时，规定上述两项
时限分别为7个工作日和
24小时。

关于捐赠款物拨付和
使用信息，应采取动态方
式及时公开，一般应在捐
赠款物拨付后一个月内向
社会公开，并视情况定期
或不定期公开后续信息。

民政部负责人表示，
本指引旨在为公益慈善
组织和机构公开信息提
供指导性规范，为地方政
府主管部门制定政策法
规提供参考，为社会和公
众了解、监督慈善捐助信
息提供参照性标准。

新华社北京12月16日电
外交部发言人刘为民16日

在京宣布：应国务院总理温家
宝邀请，日本首相野田佳彦将
于12月25日至26日对中国进
行正式访问。

野田佳彦

25日起访华

本报讯 在15日的外交
部例行记者会上，外交部发言
人刘为民说，昂山素季女士多
次提出希望同中方接触，中国
驻缅大使同其会面，就是对此
所作回应，听取她的想法。

有记者问，能否证实中国
驻缅甸大使已经同昂山素季
举行了会面？

刘为民说，中方一贯致力
于发展中缅全面战略合作伙
伴关系，支持缅甸政府推动经
济社会发展和促进国内和解
的努力。中方愿在相互尊重和
不干涉内政的前提下，同支持
中缅友好合作的缅甸各界人
士开展交流，共同推动中缅关
系。昂山素季女士多次提出希
望同中方接触，中国驻缅大使
同其会面，就是对此所作回
应，听取她的想法。

据外交部网站

中国驻缅大使

会见昂山素季

省民政厅副厅长李玉
亮表示，慈善机构公示信
息没有技术层面问题，与
捐赠方的沟通往往是影响
公示速度的重要原因。

“公示需要一些具体信
息，但出于多种原因，许多
捐赠人不希望透露自己的
捐赠行为。”所以双方要在
这方面花时间多次沟通。

李玉亮介绍，一条完
整可供查询的公示信息，
一般需要具备捐赠到账、
发票开具和记账等条件。

多数接受捐赠的部门不能
自制发票，需要向当地财
政部门申请，这也需要一
定时间。

在国家出台统一规范
以前，我省慈善部门在捐
赠到账并征得捐赠人同意
的情况下，应立即进行公
示，一般两个工作日左右，
有时当日即可上网。

李玉亮表示，各地情
况不一，将公示时限延长有
利于让部分情况较复杂的
地区有充分的时间工作。

与捐赠方沟通需要一定时间
本报记者 刘爽

中国驻洛杉矶总领馆遭枪击
未造成人员伤亡，嫌犯已被抓获，为一亚裔男子

本报讯 外交部发言人
刘为民16日就中国驻洛杉矶
总领馆枪击案答记者问时
说，中方敦促美方尽快破案，
并采取有效措施保障中国驻
美使领馆、机构及人员安全。

刘为民说，当地时间15
日下午，中国驻洛杉矶总领
馆遭不明身份歹徒枪击，未
造成人员伤亡。总领馆已向
当地警方报案。中国驻美国
使馆、驻洛杉矶总领馆已向

美方提出交涉，要求进一步
加强中国驻美机构和人员
安全保卫工作。当地警方第
一时间赶赴现场处理。目前
犯罪嫌疑人已被抓获，此案
正在审理中。

美国《侨报》报道，洛杉
矶警方介绍，开枪嫌犯是一
名65岁的亚裔男子，但其身
份仍然未知。该男子在事发
前曾参与当天在领馆前的
抗议活动，并与一名保安人

员发生口角。警方说，随后
该男子上了一辆车，并向这
名保安人员的方向开了数
枪，但全部没有击中。

中国驻洛杉矶总领馆
人员说，枪击事件打碎了领
事馆前门的玻璃。

据新华社等

15日，洛杉矶警方封
锁中国驻洛杉矶总领馆周
边道路。 新华社发

海空联合东海执法
“中国海监B-7115”直升机和“中国海监50”号、“中国海监66”号组成的编队，16日从舟

山出发，在我国东海首次开展海空联合定期维权巡航执法。图为16日“中国海监B-7115”直
升机飞抵“中国海监50”号。 新华社发

控烟协会致信工程院

要求取消“烟草院士”
本报讯 据《新闻晨

报》报道，中国烟草总公司
郑州烟草研究院副院长、新
当选的中国工程院院士谢
剑平，因研究如何降低香烟
中的焦油含量以“减轻”吸
烟的危害，被网友称为“烟
草院士”。15日，中国控烟协
会就此事正式致信中国工
程院，要求对方取消谢剑平
的院士资格。中国工程院表

示会“按程序办理”。
谢剑平的研究主攻方

向是卷烟“降焦减害”研究。
有院士与专家直指谢剑平
当选院士是在“帮助销售死
亡”。15日，中国控制吸烟协
会召开了专家座谈会，并宣
读致中国工程院的信，其中
提出要求“降焦减害”这类
课题不要再立项支持。协会
及与会专家均提出，希望取

消谢剑平的院士资格。
原国家疾控中心副主

任、中国控烟协会副会长杨
功焕更是用了“耻辱”和“蒙
羞”来形容此次“烟草院士”
事件。杨功焕表示，“降焦减
害”研究早就被国际科学界
否定，世卫组织早已忠告

“所有的烟草制品包括‘低
焦油’卷烟，都是致命的，根
本就没有安全的卷烟”。

“降焦减害”

被指是骗局

国际防痨和肺部疾病联合会高级项目官员甘泉亲自做
过实验：吸烟者尿液中发现的尼古丁副产品和致癌物质含
量没有因为所吸卷烟的焦油含量而有所不同，其中一种有
害致癌物质含量反而上升了。中国控烟协会副会长杨功焕
称：“谢剑平的研究就是个骗局。是为了推销更多的烟草。”

据《中国青年报》
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